



Stanislao Lopez.

Analicemos de forma un tanto más detallada estos sucesos.

Los españoles son vencidos

Como vimos, los intentos de vencer a los españoles por el Alto Perú fracasaron y significaron la pérdida de esas provincias. Ante esta evidencia, San Martín concibió el plan de formar un ejército en Cuyo, desde ahí cruzar los Andes y luego independizar Chile, embarcarse hacia Lima con sus tropas para vencer a los españoles tomándolos por la costa.

En 1817 comenzó a realizar su plan; en Chile la batalla de Chacabuco inició su campaña y Maipú la culminó. En agosto de 1820 embarcó el ejército de los Andes hacia Lima. En tierras peruanas libró la exitosa Campaña de la Sierra y, tras una serie de contingencias, entró a Lima y proclamó la independencia del Perú el 28 de julio de 1821.



En el campo de batalla.

Fue uno de los generales de Bolívar, Sucre, quien escribió ese capítulo en Ayacucho. La victoria era completa y los españoles se rindieron; América del Sur era independiente. Los dos libertadores habían cumplido su cometido.



San Martín se encontró con Bolívar en Guayaquil; allí acordaron la culminación de la campaña libertadora.

El plan original de San Martín era envolver a las tropas españolas entre su propio ejército y uno que, marchando desde territorio argentino, las envolviera desde el sur. Pero Buenos Aires no envió las tropas necesarias. De modo que el Libertador, no contando con los recursos adecuados, prefirió retirarse de la escena y dejar a Bolívar la tarea de dar la última batalla.

Fue uno de los generales de Bolívar, Sucre, quien escribió ese capítulo en Ayacucho. La victoria era completa y los españoles se rindieron; América del Sur era independiente. Los dos libertadores habían cumplido su cometido.